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Comment faire son deuil ?

Plusieurs versets nous montrent que la vo-
lonté finale de Dieu pour ses enfants c’est
de remplacer nos deuils par l’espérance :

L’Esprit du Seigneur, l’Eternel, est sur moi...
pour porter de bonnes nouvelles aux malheu-
reux… pour consoler tous les affligés, pour
accorder aux affligés de Sion,  un diadème au
lieu de la cendre, une huile de joie au lieu du
deuil, un vêtement de louange au lieu d’un
esprit abattu, afin qu’on les appelle des téré-
binthes de la justice, une plantation de l’Eter-
nel, pour servir à sa gloire (Esaïe 61 : 1 à 4).
Nous ne voulons pas, frères, que vous soyez
dans l’ignorance au sujet de ceux qui sont
décédés, afin que vous ne vous affligiez pas
comme les autres qui n’ont point d’espérance
(1 Thessaloniciens 4 : 13).

Définition
Le mot ‘deuil’ en français existe depuis le

10ième siècle et provient du latin dolere = souffrir,
avoir de la douleur. Il désigne la douleur de la
perte d’un être proche ou cher.
L’expression faire son deuil apparaît au 19ième
siècle et veut dire qu’il y a nécessité d’une période
de souffrance à la suite d’une perte importante,
une personne ou une chose, qui nous manque et
dont on a du mal à se résigner.

Universalité du deuil
L’expérience du deuil est universelle. Elle

existe sous différentes formes dans toutes les
sociétés. Les premières photographies montrent
souvent des gens en deuil. Nos arrière-grands-
parents portaient souvent le deuil. Encore
aujourd’hui, en Italie du sud, par exemple, les
gens endeuillés se font connaître par des habits
de couleur noire. Comme les deuils sont de longue
durée, les deuils s’accumulent avec le temps et
des gens restent en vêtements noirs pour le reste
de leur vie. Mais on sait qui porte le deuil, les gens
sont prévenus : cette personne a besoin d’égards
particuliers. A l’heure actuelle, on préfère ne pas
savoir, chacun porte son deuil tout seul, et si tu
montres ta tristesse trop fort et trop longtemps, on
te dira : arrête de pleurnicher !

A Madagascar on pratique le ’retournement des
morts’, régulièrement les familles organisent cette
pratique : on sort le cadavre de la tombe et on le
fait passer devant tous avec des chants et des
danses, une façon de savoir la personne présente.
La pratique se fait après 3, 5 ou 7 ans, d’après les
moyens de la famille.
Les paléontologues ont remarqué que l’être hu-
main se préoccupe de la mort depuis que l’homme
existe. Les plus anciennes tombes, contiennent
souvent  quelques poteries pour accompagner le
mort dans son voyage vers l’au-delà.

Il y a deuil et deuil
Le deuil ne concerne pas seulement la

perte d’un être cher : toute perte peut engendrer
une période d’adaptation. Il y des deuils passa-
gers, mineurs. Certains vivent mal la perte de leur
habitation  : devoir déménager est vécu comme
un deuil, c’est toute une adaptation !
La perte d’un animal auquel on est attaché,
engendre une période de deuil.
Une perte corporelle est comme un deuil  : une
amputation, perte de l’ouïe, vue, sensibilité...
La perte du travail, quel drame.
La perte d’une amitié, rupture de fiançailles...
les mobiles ne manquent pas.
Le divorce, quand il est mal vécu, non désiré ou
inattendu est comme une disparition dont on sait
que la personne vit encore. C’est la perte d’une
union, d’un engagement. Mal vécu même en mi-
lieu chrétien, le divorcé subit souvent des condam-
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nations. A l’église, il perd parfois ses responsabilités,
sans explications. C’est un deuil difficile.
C’est surtout après la mort d’un proche ou d’un être cher
que nous avons l’habitude de parler d’un deuil.
Là aussi, il faudra beaucoup de compréhension et de
patience de la part de ceux qui entourent l’endeuillé.
Certains chrétiens veulent se montrer toujours joyeux,
même quand cela ne correspond pas avec ce qu’ils vivent
intérieurement.

Bien sûr il y a Philippiens 4  : 4 et ‘Réjouissez-
vous toujours dans le Seigneur, je le répète : réjouis-
sez-vous !’ Oui, mais dans le Seigneur, c’est : conforme
au Seigneur. Or le Seigneur est miséricordieux. Il a connu
le deuil lors de la mort de Lazare. Le plus court verset de
la Bible dit bien : Jésus pleura ( Jean 11 : 35). Romains
12 : 15 nous dit de pleurer avec ceux qui pleurent.
Jésus comprend, puisqu’il a vécu notre condition humai-
ne : Du fait qu’il a souffert lui-même et qu’il a été tenté,
il peut secourir ceux qui sont tentés (Hébreux 2 : 18).
Dans notre société actuelle les non-croyants ont  des
deuils difficiles, qui s’éternisent, parce qu’il n’y pas de
remède, ni d’espérance contre le ressenti de perte.  Le
risque d’un deuil pathologique, maladif est grand.
Notre société ne croit plus en Dieu, ni en l’éternité, ni à la
résurrection. Il n’y a plus de relation de soulagement, ni
d’explication, ni d’espérance, et c’est un vrai handicap.

Ce qui remplace Dieu, ne solutionne rien  :
l’endeuillé essaie de retrouver le mort par d’autres
philosophies. Il s’attache à la réincarnation, par exemple,
ou au spiritisme, formellement déconseillé , interdit même
dans la parole de Dieu (Deutéronome 18 :10 – 12).
Nous avons dans la Bible un cas déplorable, c’est celui
du roi Saül qui a voulu évoquer le prophète Samuel après
sa mort, ce qui lui a valu sa propre mort le lendemain (1
Samuel 28 : 19).

Le deuil et la science
Une psychiatre suisse-américaine Elisabeth Ku-

bler-Ross a longuement étudié le deuil et a établi une
courbe vers la guérison : c’est la courbe de Kubler-Ross.
Elle étudie aussi les cas de mort imminente et invente les
soins palliatifs. La courbe de Kubler-Ross décrit les diffé-
rentes étapes que subissent les endeuillés. Elle s’appli-
que aussi aux personnes en fin de vie.
La première étape c’est le choc : c’est quand on apprend
la nouvelle. On est complètement assommé, abattu au
plus fort. Vient une phase de déni : on refuse la réalité,
on croit qu’il y a erreur, que ce n’est pas possible.
Puis vient une période de colère ou révolte  : Pourquoi
c’est à moi que cela arrive, c’est injuste ! Qu’est-ce qu’on
a fait au bon Dieu ? Cette période peut se caractériser par
une grande agressivité. Il peut y avoir une période de
culpabilité  : elle peut être fondée, par exemple si nous
avons eu des manquements envers la personne défunte.
Elle peut aussi être purement imaginaire. Dans les deux
cas, il est important pour le chrétien de réaliser, que ce
n’est pas irréparable  : on peut toujours s’approcher du
Seigneur pour qui la barrière de la mort n’existe pas. Il
peut nous donner la paix sur des choses que nous ne
pouvons plus régler. Il peut donner pardon et paix. Il est
normal aussi de passer par une étape de dépression.
Notre cerveau sature tellement qu’il passe par le repos
obligé : il ne réagit plus, il ne discute plus, tout lui est égal.
C’est un passage obligé vers l’acceptation, qui est déjà
la guérison. Mieux : l’acquiescement. L’acceptation est

passive, tandis que l’acquiescement est volontaire, cons-
cient, c’est une décision pour un nouvel avenir.

Le deuil dans la Bible
Les historiens s’étonnent de la simplicité du deuil biblique
comparé avec ce qui se passait à l’époque chez les autre
civilisations, comme chez les Grecs, les Romains, les
Egyptiens. Le deuil judaïque est très modeste, tout com-
me le deuil chrétien. Dans le judaïsme, il n’y a pas toutes
ces complications mythologiques du transfert du défunt.
La Bible nous donne quelques deuils magnifiques  :
Isaac : Genèse 24 : 67, Jacob : Genèse 37 : 33 à 35, le
peuple d’Israël pour Moïse  : Deutéronome 34  : 7, 8,
Daniel  : Daniel 10  : 2, 3. Le deuil des Egyptiens pour
Jacob est le plus long mentionné dans la Bible  : Les
Egyptiens le pleurèrent soixante-dix jours (Genèse 49  :
33 à 50 : 3).
Les plus belles leçons au sujet du deuil se trouvent
certainement dans le livre de Job  : Job accumule les
deuils, parce qu’il subit perte sur perte. Il perd tout sauf
Dieu. Plus il avance dans le malheur, plus il découvre qui
est Dieu. En fait, en fin de compte, c’est Christ qu’il
découvre  : Je sais que mon rédempteur est vivant...
Après que ma peau aura été détruite, moi-même je
contemplerai Dieu (Job 19 : 25, 26) !
Ce que Job veut nous dire c’est : Dieu paie pour moi, il me
rachète, il me prend et me sort du deuil, il redonne la vie,
il me donne des gains au travers le deuil que j’ai vécu !
Le livre est très fort, il se termine par la révélation de Dieu.
Job est au bout du rouleau et c’est là que Dieu se révèle.
Dieu condamne ses amis, mais Job prie pour eux. Il arrive
à l’acceptation :
Mon oreille avait entendu parler de toi, mais mainte-
nant mon œil t’a vu ! C’est pourquoi je me condamne
et je me repens (Job 42 : 5, 6).
Job arrive à l’acquiescement total. Et là, la perte des
pertes devient le gain des gains ! Job retrouve la santé et
une longue vie heureuse.
C’est quand je capitule devant Dieu en disant :
Je n’ai pas tout compris avec ces pertes ! Mais je sais que
tu es là  ! Je capitule dans mes raisonnements, mes
questions, mes révoltes. J’accepte que tu me parles. Je
veux bien que tu m’apprennes toutes les leçons que tu
veux que je tire de ces deuils.
Alors Dieu redonne un avenir et on devient capable d’être
une source de consolation pour les autres :
Dieu nous console dans toutes nos afflictions... afin que
nous puissions consoler ceux qui se trouvent dans l’afflic-
tion (2 Corinthiens 1 : 3 à 5) !
C’est le plan de Dieu pour chacun d’entre nous :
Je changerai leur deuil en allégresse, et je les conso-
lerai  ; je leur donnerai la joie après leurs
chagrins (Jérémie 31 : 13)!
L’espérance chrétienne, c’est la Nouvelle Jérusalem,
dont parle Apocalypse 21 :
Dieu essuiera toute larme de leurs yeux et la mort ne
sera plus. Il n’y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur,
car les premières choses ont disparu (Apocalypse 21 :
4) !
Déjà, fixons les regards, par la foi, sur Jésus qui étend
ses bras et nous accueille avec les mots de Matthieu 11 :
28 : Viens à moi, toi qui es fatigué et chargé, et je te
donnerai du repos ! Amen.
    Votre frère Paul TINLOT
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Nos CULTES en PUBLIC
Chers amis, chères amies en Christ, venez participer à ce moment de
convivialité et louer notre Seigneur ensemble ! Culte dominical avec
sainte-cène deux fois par mois (premier et troisième dimanche du
mois). Vous pouvez aussi suivre nos cultes vidéo en direct et en différé
sur Facebook Live et Youtube. Voyez sur notre site internet

www.epubserainghaut.be ou directement sur Facebook
https://www.facebook.com/EPUBSeraingHaut/, ou via Youtube : tapez dans Google
youtube epub seraing haut et vous trouverez nos cultes. Pour ceux qui ne disposent pas d’Internet, les
cultes sont disponibles sur support CD audio (sur commande).

Culte de PRIERE : Tous les vendredis (sauf le 18 octobre) à 19h30 en présentiel sans diffusion vidéo.

Jeûne et prières
Jeûne et prière le samedi 12 octobre de 8h à 12h. Venez louer le Seigneur et prier ensemble.
Enseignement Biblique
Etude biblique Reprise des enseignements et partages sur l’épître aux Galates les mercredis 2 et
16 octobre 2024 par visio-conférence sur Google-meet ou Zoom à 19h00, inscrivez-vous auprès
du pasteur qui vous enverra le lien Internet. Si vous êtes intéressés, contactez le pasteur.
Parcours biblique sur le Baptême Reprise des enseignement les mercredis 2 et 16 octobre
2024 au temple. Si vous êtes intéressés, contactez Floribert Muzembe.
Ecole du Dimanche  Accueil des enfants dès 10h15 selon leur âge : Moïse (garderie) : âgé
de 0 à 3 ans - Benjamin : âgé de 3 à 6 ans - Samuel : âgé de 6 à 9 ans - David : âgé de 9 à 12 ans
- Timothée : âgé de 13 à 14 ans (vont au culte 1 dimanche sur 2)
Coordinatrice : Geneviève MISEN 0495/671948.
Contact par Email sur eddepubserainghaut@epubserainghaut.be. Que Dieu vous bénisse.

Nos rencontres…
Les Ados : soyez attentifs aux annonces dominicales. Renseignements : contactez le pasteur.
Les jeunes adultes : soyez attentifs aux annonces dominicales. Contactez: David Mbatso (0499/41.23.63)
Rencontre des Dames : soyez attentives aux annonces dominicales. Mesdames, Mesdemoiselles, venez nous
rejoindre pour un moment convivial de partage de la Parole et vous réjouir avec nous ! Contacts : Nadège Mbonzemba
et Antonella Todaro (0496/81.93.47).
Nos Aîné(e)s : Chèr(e)s Aîné(e)s, suite a un petit problème de santé je n’ai pas pu organiser de rencontres depuis
plusieurs mois, mais j’ai décidé d’aller de l’avant par la grâce de DIEU et d’organiser une rencontre le vendredi 18
octobre à 13h30 à la Maison des Enfants, entrée par le parking. Pour tout renseignement, contactez Patrice Broos
qui est à votre écoute au 0474/31.05.26 ou même au temple.
Louange et répétitions
Répétition Groupe de louange des ados : Contactez le Pasteur.
Groupe de louange : chaque Jeudi à 19h30 Répétition du groupe de louange. Merci
pour ce précieux ministère. Pour plus d’infos contacter David MBATSO.
Soirée de louange : Pas de rencontre ce mois-ci remplacée par le « Culte des Jeunes et Ados » du diman-
che 27 octobre.

Permanence pastorale et visites le mercredi sur rendez-vous avec le pasteur.

Réunion du Consistoire : le mardi 1er octobre 2024 à 19h30 au temple.

Activités régulières
: www.epubserainghaut.be                384 rue du Chêne - 4100 Seraing

Notre pasteur :
Jean-Willy MBONZEMBA : 384 rue du Chêne - 4100 Seraing 0483/65.51.12

QR-code
D’accès au

Site internet
de notre
Église.
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Week-end d’évangélisation “Espoir 2024”:
Du vendredi 18 au dimanche 20
octobre au temple.
En collaboration avec l’Alliance Evangélique
Francophone de Belgique (AEFB), l’association
JONAS et la CMM (Christ de Maison en Maison).

Vendredi 18 octobre : 18-20h Evangélisation Espoir 2024, projection d’un film au temple.
Samedi 19 octobre : 10-12h Distribution de toutes boîtes Espoir 2024.
Dimanche 20 octobre : 10h30 Culte d’évangélisation avec invité suivi d’un repas.
Venez nombreux soutenir cet effort d’évangélisation. Renseignements auprès du Pasteur.

Culte des Jeunes et Ados:
Le dimanche 27 octobre à 10h30.
Nos Jeunes et Ados ainsi que leurs moniteurs et monitrices prendront en charge
l’entièreté du culte et nous emmèneront dans la louange, la prière, la prédication de la
Parole. Que le Seigneur les bénisse !
Se mettre à l’oeuvre pour Dieu ! Voilà ce que nos Jeunes et Ados vont faire ce dimanche.
Réjouissons-nous ensemble avec eux devant le Seigneur !

Culte du soir avec Pasteur Kaleb Sagara du Mali :
Le vendredi 15 novembre à 19h30.
Message et informations sur la Mission en Afrique. Venez écouter et vivre un moment de
communion avec les peuples africains.

Stand du “ Bon LIvre” au temple :
Le 17 novembre avant et après le culte.
Ce sera le bon moment pour commander/acheter vos calendriers bibliques 2025 ainsi que
vos cadeaux de Noël et de fin d’année. Faisons bon accueil à notre frère de la librairie “Le
Bon Livre”

_____________________________________________________________________________________

Ci-dessous découvrez les noms des responsables de l'église de Seraing au service de Dieu et
du prochain . Vous pouvez les contacter :

Consistoire : visites, accompagnement pastoral : Pasteur Jean-Willy MBONZEMBA : 0483/65.51.12; Secrétariat :
Joël MISEN 04/235.74.09;  Membres : Floribert MUZEMBE : 04/338. 39.01; Stephan HENROTTE: 0499/26.90.23;
Salvatore DICARO : 0494/88.37.33, Patrice BROOS : 0474/31.05.26

Les divers départements: (Ne paraissent ici que les noms des responsables des départements)
Diaconie  : Distribution nourriture et produits de soin  : Guy CIESLAK (GSM 0492/03.31.99), Administration et
trésorerie : Micheline LEMME (0478/36.09.16). Distribution les mercredis de 8h à 10h30 à "La maison du pain
(Bethléem)", 382 rue du Chêne à 4100 Seraing. Contact via l’adresse diaconieshls@gmail.com ;
Evangélisation, cellules extensions de l’église et Œcuménisme: Jean-Willy MBONZEMBA : 0483/65.51.12
Travaux : Cristovao Lutete : 0499/81.96.10
Comité missions : Pierre STAUTEMAS : 04/365.30.15, Floribert MUZEMBE : 04/338. 39.01
Médias, Avant l’Heure, site internet et production vidéo : Stephan HENROTTE 0499/26.90.23, Joël MISEN
04/235.74.09.
Groupe des Aînés : Patrice BROOS :  0474/31.05.26
Groupe des Ados et des Jeunes : Jean-Willy MBONZEMBA 0483/655112
Ecole du dimanche: Emmanuel PRINCIOTTA 0476/327391 et Geneviève MISEN 0495/671948
__________________________________________________________________________________________

Tous les articles et annonces qui paraissent dans le Journal "Avant l'Heure"
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(Suite du journal de septembre)
- Adoption
Le bon larron crucifié à côté de Christ a été
directement adopté après sa conversion :
Jésus lui répondit  : Je te le dis, en vérité,
aujourd’hui tu seras avec moi dans le paradis
(Luc 23 : 43).
Christ s’est acquis un peuple nombreux ( Esaïe
53  : 10 et 11). Son sacrifice est pour nous un
pacte d’adoption :
Dieu nous a prédestinés dans son amour à être
ses enfants d’adoption par Jésus-Christ (Ephé-
siens 1 : 5).
Nous sommes donc des enfants légitimisés,
nous serons cohéritiers avec Christ (Romains 8 :
17, Ephésiens 1 : 11).
Voyez quel amour le Père nous a témoigné, pour
que nous soyons appelés enfants de Dieu  ! Et
nous le sommes  ! Bien-aimés, nous sommes
maintenant enfants de Dieu ... (1 Jean 3 : 1, 2).
Christ rachète ceux qui étaient sous la loi, afin
que nous recevions l’adoption. Et parce que vous
êtes fils, Dieu a envoyé dans nos cœurs l’Esprit
de son Fils, lequel crie : Abba ! Père ! (Galates
4 : 5, 6).
Vous avez reçu un Esprit d’adoption, par lequel
nous crions  : Abba  ! Père  ! L’Esprit lui-même
rend témoignage à notre esprit que nous som-
mes enfants de Dieu. Or si nous sommes en-
fants, nous sommes aussi héritiers, héritiers de
Dieu et cohéritiers de Christ ... (Romains 8 : 15 à
17).
- Propitiation :
La perfection de Christ rend son sacrifice com-
plet aux yeux de Dieu le Père. Dieu devient
propice, favorable. A ses yeux justice parfaite a
été accomplie (Romains 3 : 25). Inutile encore de
sacrifier des animaux pour obtenir sa faveur.
L’épitre aux Hébreux déclare l’Ancienne Alliance
comme obsolète :
Si la première alliance avait été sans défaut, il
n’aurait pas été question de la remplacer par une
seconde (Hébreux 8 : 7).
En disant  : une alliance nouvelle, il a déclaré
ancienne la première, or, ce qui est ancien, ce
qui a vieilli, est près de disparaître (Hébreux 8 :
13) !
Il est impossible que le sang des taureaux et des
boucs ôte les péchés (Hébreux 10 : 4).

Il supprime ainsi la première chose pour établir la
seconde (Hébreux 10 : 9).
Là où il y a pardon des péchés, il n’y a plus
d’offrande pour le péché (Hébreux 10 : 18).
Le sacrifice de Christ annule tout salut par nos
mérites, par nos œuvres, nos sacrifices :
C’est par la grâce que vous êtes sauvés, par le
moyen de la foi, et cela ne vient pas de vous,
c’est le don de Dieu, ce n’est point par les œu-
vres, afin que personne ne se glorifie (Ephésiens
2 : 8, 9).
Toute tentative humaine pour obtenir une faveur
de Dieu en déboursant possessions ou argent,
n’est qu’escroquerie. Martin Luther avait donc
pleinement raison de combattre les indulgences
instituées par le pape Léon X, dans ses 95 thè-
ses affichées sur la porte de l’église de Witten-
berg en 1517.

- Libération :
Grâce aux mérites de Christ sur la croix, le chré-
tien est libéré.

1. Il est libre de toute séparation de
Dieu. A sa mort, le voile de séparation du temple
s’est miraculeusement déchiré de haut en bas
(Matthieu 27 : 51). L’accès à la sainte présence
de Dieu, réservée au souverain sacrificateur, est
libre pour quiconque croit (Jean 3 : 16). Présence
de Dieu et communion sont assurés grâce aux
mérites de Christ.

2. Le départ de Christ donne l’accom-
plissement de la promesse de la venue du
Saint-Esprit, de façon durable, en chaque
croyant repenti (Jean 14 : 16 à 18, 16 : 7, 8, 13 à
15).
En lui vous avez été scellés du Saint-Esprit qui
avait été promis (Ephésiens 1 : 13).

3. Le chrétien est libre de la malédic-
tion ancienne. Christ la transforme en bénédic-
tion (Ephésiens 1 : 3) :
Christ nous a rachetés de la malédiction de la loi,
étant devenu malédiction pour nous, car il est
écrit  : Maudit est quiconque est pendu au bois,
afin que la bénédiction d’Abraham ait pour les
païens son accomplissement en Jésus-Christ
(Galates 3 : 13, 14).

4. Il est vainqueur du péché : pardonné
et libéré, sanctifié.
Se basant sur une étude approfondie de Ro-
mains, Watchman Nee, dans son livre La vie

Que me dit la Bible sur…
« LE  JUGEMENT DE CHRIST SUR LA CROIX » 2

par Paul Tinlot
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chrétienne normale, distingue les versets men-
tionnant les péchés, au pluriel, de ceux qui men-
tionnent le péché, au singulier. Les péchés sont
occasionnels et pour eux il y a le pardon de Dieu
en Christ. Mais le péché, c’est notre nature, notre
tendance, notre chair, notre vieille nature, héritée
d’Adam. Là il faut une délivrance, une sanctifica-
tion, qui aussi s’obtient, tout comme le pardon,
en progressant dans notre vie chrétienne, par la
foi en les mérites de Christ à la croix.

5. Le chrétien est encore délivré de la
condamnation provoquée par l’intransigean-
ce de la loi. La loi est maintenant inscrite dans
son cœur par l’Esprit qu’il a reçu ( Jérémie 31 :
33, Ezéchiel 36 : 27, Hébreux 10 : 15).

6. Christ nous libère de Satan, son
jugement est acquis, selon ses propres dires :
Le prince de ce monde est jugé (Jean 16 : 11).
Le chrétien est donc vainqueur des tentations et
oppressions de Satan  : Christ a dépouillé les
dominations et les autorités, et les a publique-
ment livrés en spectacle, en triomphant d’elles
par la croix (Colossiens 2  : 15)  ! Par la mort, il
anéanti celui qui a le pouvoir de la mort, c’est-à-
dire, le diable (Hébreux 2 : 14, 15). Le chrétien
attend l’anéantissement total de cet accusateur
des frères (Apocalypse 12 : 10) en le combattant
(Jacques 4  : 7), il est déjà sous ses pieds et il
sera bientôt écrasé (Romains 16 : 20).

7. Le chrétien est vainqueur de la mort.
Il ressuscitera ou sera enlevé pour la gloire éter-
nelle (2 Timothée 1 : 10).   Parole de Jésus :
Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en
moi vivra, même s’il meurt, et quiconque vit et
croit en moi ne mourra jamais (Jean 11 : 25, 26).

8. Christ a porté nos souffrances, infir-
mités et maladies sur la croix (Esaïe 53 : 4, 5,
1 Pierre 2 : 24).  Nous en attendons la réalisation
totale comme promis dans Apocalypse 21. Déjà
il est possible de prier avec foi au nom de Jésus-
Christ en comptant sur la promesse de son sacri-
fice (Jacques 5 : 14 - 16). Le résultat appartient
à Dieu qui peut toujours nous aider dans nos
souffrances, épreuves, handicaps, épidémies et
maladies. Paul avait une infirmité à laquelle Dieu
a préféré donner un sens plutôt que de la lui

enlever (2 Corinthiens 12  : 7). Plusieurs textes
nous encouragent dans les épreuves et persécu-
tions, comme 1 Pierre 4  : 12 à 14. Plusieurs
saints sont mentionnés comme étant malades
malgré leur foi et fidélité :  Trophime (2 Timothée
4:20), Epaphrodite (Philippiens 2 : 25 – 27). Paul
mentionne encore ses faiblesses physiques :
Nous gémissons, accablés (2 Corinthiens 5 : 4).
Nous soupirons en nous-mêmes, en attendant
l’adoption, la rédemption de notre corps, car c’est
en espérance que nous sommes sauvés (Ro-
mains 8 : 23, 24).
La pleine réalisation de nos guérisons seront
parfaitement garanties quand Christ reviendra.
En attendant, nous fonctionnons par la foi et
l’espérance. Le prédicateur suisse Jean-Claude
Chabloz priait beaucoup pour les malades, pour-
tant il était malade lui-même. Il avait l’habitude de
dire : Je suis autant soigneur que soigné, d’après
les moments ! Tous les chrétiens seront guéris,
si pas ici-bas, là-haut dans le ciel.
S’il n’y avait jamais aucun chrétien dans les
dispensaires, les  hôpitaux, les hospices, les
homes ou les EPAD, qui y témoignerait de Jésus-
Christ ?
Ephésiens 1 résume magnifiquement tout ce que
nous, chrétiens, avons obtenu grâce aux mérites
de Jésus-Christ, tout ce que nous sommes deve-
nus en Christ, en lui, il y a 14 mentions !

Quelle richesse pour nous de pouvoir venir à la croix
avec nos fardeaux et manquements afin d’implorer
la grâce déjà gagnée par Christ. Un chant magnifi-
que nous le rappelle si bien  (CEC 308) :

1. Au pied de la sainte croix, jaillit la fontaine,
Du salut que je reçois, grâce souveraine.
Refrain : Sainte croix, sainte croix, par toi j’ai
la vie. C’est dans le sang de la croix que je
me confie.

2. Seigneur, le sang de ta croix, mes péchés
efface.
Tu me le dis, je le crois : Du mal, plus de trace !

3. Jusqu’au bout, la sainte croix, sera mon seul
thème. Car près d’elle j’entrevois au loin le
ciel même.

Votre frère Paul Tinlot.___________________________________________________________________________________

La Diaconie de Seraing-Haut et l’ASBL
Chers frères et sœurs, notre ASBL «  Les Amis de l’EPUB à

Lize-Seraing » vit de vos dons et soutient notre communauté dans ses
diverses activités telles que la diaconie (distribution de denrées alimen-
taires), les camps, l’évangélisation, les publications (Journal « Avant l’Heure »), les médias,, etc.

Merci aux donateurs fidèles. Que le Seigneur les bénisse. Si vous désirez aussi soutenir nos efforts de témoigna-
ge, vous pouvez apporter votre contribution sur le compte suivant :

ASBL Les Amis de l’EPUB Lize-Seraing BE84 0001 3151 8559
avec mention “Pour l’ASBL et la diaconie”. Pour l’ASBL, le président Joël Misen.
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Alors que nous entrons dans ce mois d’octobre,
et que les décorations Halloween vont enlaidir
notre environnement, j’ai choisi ce chant (que

nous avons chanté récemment lors d’un culte) pour
rendre gloire au Dieu de la Vie, à notre Père glorieux
qui a sacrifié Son Fils par amour pour nous, à Jésus
qui a accepté l’obéissance jusqu’à souffrir la mort de
la croix, mort atroce, innommable, pour que je sois
revêtue de Sa nature et sois réconciliée avec mon Pè-
re céleste !  Pour écouter :
https://www.youtube.com/watch?v=o49lwfuvRgY
Paroles :

Refrain :
Tous les anges louent Sa sainteté.
L'univers crie Sa majesté.
Chantons gloire et puissance,
Force et louange ,
A l'Agneau, à l'Agneau immolé,
A l'Agneau, à l'Agneau immolé.

Les ténèbres ont reculé devant l'œuvre de la croix,
Devant l'Agneau immolé et le sang versé pour moi.
Refrain
De la vie qu'Il a donnée à  la vie qui brûle en moi,
tant d'amour et à jamais ma reconnaissance au Roi.
Refrain
Pont: Vivant, vivant, puissant, puissant,

Vivant! Dieu vivant,
Puissant, Tout-puissant,
Dieu vivant, Dieu tout-puissant,
Dieu vivant, Dieu tout-puissant!

Parfois je me demande si nous sommes vraiment cons-
cients des réalités spirituelles qui nous entourent.
«  Métro, boulot, dodo  » dit-on souvent.  J’ai envie
d’ajouter « télé, tablette, ordi, smartphone ».  Que de
choses occupent nos pensées, prennent notre temps
et nous distraient.  Notre plus grand combat n’est-il pas
de s’arrêter et de chercher Dieu ? Pourtant comment
prendre conscience de qui Il est et de qui nous sommes
si on ne s’arrête pas ?
Souvent viens à mon esprit cette pensée  : «  vanité,
vanité, tout est vanité  ».  Alors je ferme les yeux, je
respire un bon coup et intentionnellement, je regarde à
Jésus, à ce qu’Il a fait pour moi.  L’Agneau immolé,
c’est Lui ! La vie qui brûle alors en moi, c’est Lui ! Je
sais en qui je crois, je me fortifie, peut être seulement
pour quelques minutes, ou plus, qu’importe.  Je m’arrê-
terais à nouveau plus tard, autant de fois qu’il le faudra
pour vraiment prendre conscience qu’Il est en moi et
que je suis en Lui.
 Mais revenons à « l’Agneau immolé ».  Qu’est-
ce que ça signifie vraiment pour nous ?  Ok, on peut
répondre avec nos connaissances bibliques, allez re-
chercher les versets pour étayer nos propos et puis ?
Sans la Révélation donnée par le Saint Esprit, la bible
restera lettre morte qui pourrait même tuer.  Est-ce là
ce que le Seigneur veut pour nous  ?  Certainement

pas !  Alors n’hésitons pas à Lui
demander de nous révéler qui
Il est, qui nous sommes et ce
qu’Il veut nous dire. La révéla-
tion va en grandissant  !  Ne
pensons jamais déjà tout sa-
voir  !  Ce serait une grosse
erreur.  Dieu est le tout-autre, Il renferme de profonds
mystères qu’Il veut nous révéler.
 L’ « Agneau immolé » a été le plan de Dieu pour
couvrir notre nudité (notre honte) et permettre qu’on
puisse être dans Sa présence, parfaitement purifié et
pardonné.

Adam et Eve ont péché (nous aussi) et sou-
dain, ils ont su qu’ils étaient nus (la honte était sur eux)
et ils se sont cachés (nous aussi on se cache de Dieu
quand on pèche).  Et voilà Dieu qui les appelle, Il les
sollicite alors qu’Il savait parfaitement ce qui se passait
et où ils étaient.  Et puis, alors que le péché est dévoilé
et que la sanction de justice tombe, Dieu dans Son
amour infini, va pourvoir pour les couvrir.  Il tuera un
animal pour les revêtir (Genèse 3.21).  De même pour
nous, alors que nous méritions la condamnation et la
mort,  l’Agneau, Jésus-Christ, a été tué, sacrifié, pour
que nous soyons revêtus de la justice de Dieu afin de
pouvoir avoir accès librement au trône de la grâce et
retrouver notre communion avec Lui.  Jésus-Christ a
vaincu la mort, Il m’a fait passer des ténèbres à Son
admirable Lumière !  Je ne sais pas vous mais moi ça
me transporte  !!!  Et quand Dieu a fait les habits en
peau, Il ne les a pas jetés à Adam et Eve dédaigneuse-
ment et en leur disant d’une voix sévère « allez-vous
habiller ! ». Non ! Il a été rempli d’amour et de compas-
sion pour revêtir ceux qu’Il avait créés, aimés avant la
fondation du monde, ne voulant pas qu’ils restent dans
leur état de honte. WOW  ! Je ne peux imaginer cet
Amour Parfait ! Et pourtant, c’est avec ce même Amour
que Dieu nous a revêtu par Jésus-Christ  ! Merciiiiiiiiiii
Papa !!!!
 Alors à partir de cette grâce immense, je peux
me joindre aux anges et à tous les saints qui ne cessent
de dire « saint, saint, saint est le Seigneur », « louange,
gloire, honneur, puissance à l’Agneau immolé ». Voilà
une réalité céleste à vivre chaque jour afin d’être dans
cet endroit lumineux, paisible et sécurisé qui nous
apportera la force et la stabilité dont nous avons besoin
pour traverser ces temps troublés.

Prière : « Saint-Esprit, merci de nous condui-
re dans toute la vérité ! Merci de nous révéler les
réalités célestes qui nous amèneront à Te connaître
de plus en plus et de mieux en mieux ! Merci Jésus
pour Ton obéissance parfaite jusqu’au bout pour
que nous soyons en mesure d’accéder à Ton
Royaume et Ton trône de grâce  !  Merci de nous
fortifier et de nous faire briller au milieu des ténè-
bres par Ta Vie et Ta puissance ! Au nom de Jésus,
amen. »

Votre sœur Carine Misen
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Prions encore
● Prions pour le rétablissement de nos soeurs Augustine Aboya, Ingrid Barthelemy, Irène Wilmots, et de

Chantal Diederen, ainsi que de nos frères  Guy Cieslak, Emmanuele Princiotta, Patrice Broos.
● Prions pour notre frère Lorenzo Pastore et son épouse qui sont maintenant au Valdor.
● Prions pour le rétablissement des malades, que le Seigneur protège, guérisse, sauve et encourage chacun(e).
● Prions pour notre pasteur Jean Willy Mbonzemba pour le soutenir dans son ministère.
● Remercions le Seigneur pour les encouragements qu’Il nous envoie, Merci pour la guérison de plusieurs.

Intercédons pour les chrétiens persécutés
Continuons à prier pour les chrétiens persécutés dans le monde. Pour ce mois-ci prions pour : Kirghisistan,
Nicaragua, Vietnam, Congo, Nigéria, ... Informez-vous sur www.portesouvertes.fr.

Prions pour l’Ukraine et la Russie, Israël, Gaza et le Liban
L’horreur de la guerre continue ses ravages ! Continuons à prier en 2024 pour le peuple Ukrainien et en particulier
pour les chrétiens. N’oublions pas le peuple Russe qui souffre aussi de cette situation qu’il n’a pas voulue. Mais il y
a aussi maintenant cette guerre entre Israël et le Hamas à Gaza, le Hezbollah au Liban et l’Iran. Prions pour les
otages du Hamas et les familles, prions aussi pour toutes les victimes de cette guerre et pour les responsables
politiques afin qu’ils reviennent à la raison pour le bien de leurs peuples !

Prions pour Dauly au Congo :
Continuons à prier pour notre frère DAULY NGBONDA de Kisangani, Sénateur de la province du Bas Uelé en
République Démocratique du Congo. Il est à l’origine de la création du village de pédiatrie de Kisangani. Que Dieu
le bénisse, lui et toute sa famille ainsi que son oeuvre.

 ****************************************************************************************

Cette rubrique «  Notre famille » est un lien entre les membres de la famille de l'église, elle nous aide à prier
les uns pour les autres. N'hésitez pas à contacter le consistoire pour vous-même ou d'autres.

___________________________________________________________________________________________

Le coin des médias
Martin Luther et Jean Calvin par Jacques Blandenier

Comment un mouvement déclenché par la quête intérieure d’un seul homme, le
moine augustin Martin Luther, a-t-il pu produire un ébranlement aussi complet et
peut-être sans pareil dans l’histoire de l’Occident ? Comment le travail de réflexion
à la lumière de la Bible, effectué par un intellectuel aussi peu « médiatique » que
Jean Calvin, a-t-il pu marquer, de façon aussi évidente et pour plusieurs siècles, le caractère de la
société occidentale ?
 À eux deux, ces chrétiens du xvie siècle ont influencé par leur parole et leurs écrits le cours
de l’histoire plus profondément et plus durablement que ne l’ont fait d’illustres conquérants avec
leurs puissantes armées. Héritier de ces deux géants, le protestantisme bénéficie de cette complé-
mentarité enrichissante. Il a aussi tout intérêt à la conserver ou à la retrouver.
 L’objectif du livre de Jacques Blandenier n’est pas d’idéaliser ces deux réformateurs, ni de
mettre avec complaisance le doigt dans la plaie de la rupture avec l’Église catholique du xvie siècle.
Son but est de mener à une meilleure connaissance de la richesse d’un héritage aux multiples
facettes, qui ramène au coeur de la foi chrétienne : la grâce seule.
Jacques Blandenier est connu dans le monde protestant pour ses deux volumes d’histoire des
missions (L’évangélisation du monde et L’essor des missions protestantes). Enseignant et confé-
rencier passionné, il a été pendant plus d’une vingtaine d’années en Suisse le responsable de la
formation d’adultes de la Fédération romande d’Églises évangéliques (FREE). 2018 (3ème édition

révisée et augmentée) – 320 pages - ISBN : 9782755003314 - Prix indicatif : 15€
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Notre contact local : José Graciano, renseignez-vous auprès de lui lors de nos réunions et cultes.
Disponibles auprès de votre librairie préférée :
A la librairie : "Le Bon Livre", Place T. Gobert, 3 - 4020 LIEGE - 04/222.20.82 - Horaire : mardi, mercredi,
vendredi  et samedi 10h-18h. Email : liegebonlivre@skynet.be site web : https://lebonlivre.be
Disponible aussi à la Centrale Biblique https://www.centrale-biblique.com/ ou sur https://maisonbible.fr

La Famille de l’Eglise de Seraing


